



FAD N° 40 - 25 de junio -

Concluyó con éxito curso de AUSAL organizado por la FAyA

Del 11 al 15 de junio se dictó en la sala anexa del Paraninfo el curso de Ingeniería en Industrias Cereales en el marco de actividades de la Asociación Universitaria del Sector Alimentario. Fue organizado por la cátedra de Cereales de la FAyA, coordinado por el Ing. Héctor Salto.

Estuvo destinado a estudiantes de los últimos años de la carrera de Ingeniería en Alimentos, y no sólo asistieron alumnos de esta Facultad, sino también provenientes de Entre Ríos, Concordia y San Rafael (Mendoza). Las disertaciones estuvieron a cargo de los docentes Lic. Ramiro Blasco (Universidad de El Salvador- INTI), Lic. Marcela Cordera (INTI), Ing. Gustavo Pratto (Arcor- Cba.), Ing. Andrés Lema (FAyA) y Dra. Sara Macías (FAyA). Además de las charlas a lo largo de la semana, se realizaron visitas a plantas industriales locales y en la vecina provincia de Tucumán, concluyendo con una evaluación para la entrega de certificados.

El coordinador, Ing. Salto, hizo hincapié en que "la producción de cereales es un sector que va en paulatino aumento, y es una industria de relevancia a nivel nacional", por lo que las temáticas tratadas fueron de gran utilidad para preparar a los estudiantes, en su futuro laboral.

La FAyA participó de la 2º Reunión anual del Consejo de Decanos de Ingeniería del NOA

El pasado viernes 15, se llevó a cabo en San Fernando del Valle de Catamarca, la 2º Reunión anual del Consejo de Decanos de Ingeniería del NOA (CODINOA), en la Facultad de Tecnología y Ciencias Aplicadas de la Universidad Nacional de Catamarca. De la misma participaron los Decanos de las Facultades de las Universidades Nacionales de Salta, Jujuy, Catamarca, la Vicedecana de la Facultad de Ciencias Exactas y Tecnología de la Universidad Nacional de Tucumán, y por Santiago del Estero, asistieron el Decano de la Facultad de Ciencias Exactas y Tecnologías, la Decana de la Facultad de Ciencias Forestales y el Vicedecano de la Facultad de Agronomía.

En esta reunión se analizaron las estrategias de las Universidades para apoyar el Plan de Desarrollo Territorial Sostenible, dentro del Plan Estratégico Agroalimentario y Agroindustrial (PEA2) para el período 2012 –2016, delineado por la Nación. A las Facultades se solicitó apoyo para la puesta en marcha de observatorios para consolidar las cadenas de valor productivas. También se evaluó el papel de los CRES (Centros Regionales de Educación Superior), como el de Quimilí, en Santiago del Estero, que generan carreras con la ayuda de las Universidades cercanas a estos Centros. Otro tema analizado fue el estado de situación del TUEM (Tecnatura Universitaria en Explotación de Minas), extensión áulica Frías, convenio UNJu-UNCA-UNSE. Finalmente, se informó que el 31 de octubre del corriente año, se realizará la reunión del Comité Ejecutivo del CONFEDI y del 1 al 3 de noviembre, el Plenario en Campana, provincia de Buenos Aires.

La Facultad en la 3º Jornada de Capacitación en Innovación Productiva

El pasado 15 del corriente, se llevó a cabo en la localidad de Villa Río Hondo (Dpto. Río Hondo), la 3º Jornada de Capacitación de Innovación Productiva en Frutihorticultura y Especies Aromáticas 2012.

En la misma se brindó asistencia y actualización técnica a productores donde se hizo hincapié en el desarrollo de Buenas Prácticas, a fin de que puedan mejorar su producción y evitar pérdidas. La participación superó las expectativas de los organizadores, con más de 100 asistentes

provenientes de Robles, Beltrán, Forres, Fernández, Capital y Silípica, Guasayán, Choya, Banda y Río Hondo, resultando en una jornada exitosa. La capacitación consistió no sólo en disertaciones, sino que también tuvieron una visita a campo para observar una experiencia frutihortícola.

Cabe destacar que esta jornada se realizó en el marco de actividades previas al Fertirriego, a realizarse en los próximos meses, y estuvo organizada por la FAyA, la Secretaría de Desarrollo, Ciencia, Tecnología y Gestión Pública, la Cooperativa Agropecuaria San Benito de Villa Río Hondo, y la Comisión Municipal local. En tanto, una nueva edición de esta Capacitación en Innovación Productiva, se realizará el año próximo.



Alumnos de la FAyA fueron distinguidos en el Día de la Bandera

El pasado 19 se llevó a cabo en el patio central de la UNSE, el acto en homenaje a Manuel Belgrano en sus 192 años de fallecimiento, y a su máxima creación, la Bandera Nacional. Se contó con la presencia de las máximas autoridades de la UNSE, entre los que se encontraban el Decano Ing. José Salgado, y el Vicedecano Dr. José Maidana. Inició el acto con el izamiento del pabellón nacional, a cargo de Secretarios de la universidad, entre los que se encontraba el Ing. Gilles Ayrault.

Luego se realizó el traspaso de abanderados y escoltas, donde la abanderada de la nación, alumna de la FAyA Lucía Marcelino, hizo entrega de la misma a quien casualmente era su escolta, Felipe Cisneros, alumno de la FCF. Acto seguido, se distinguió a los alumnos de las cuatro Facultades pertenecientes al Cuadro de Honor 2012. Entre ellos, cinco alumnos de la FAyA fueron nombrados, ellos son: Francisco Manuel Barrales (Ing. AI), Germán Gastón Alcaide Pacheco (Ing. Ag), María Laura Lemos (Ing. AI), Claudio Raúl Ávalos (Ing. AI) y José Alberto Correa (Ing. AI).

Finalmente, el vicedecano de la FCEyT Ing. Pedro Basualdo brindó un discurso en honor a José Manuel Belgrano, recordando sus capacidades y aportes a la nación, e impulsó a seguir su ejemplo en el quehacer cotidiano.



La Facultad brindó asesoramiento a escuelas agrotécnicas en el marco del PEA2

El pasado jueves 21 de junio, en el marco del PEA2 tercera etapa y como parte del padrinazgo a Escuelas Agrotécnicas asumidos por convenio con el Ministerio de Agricultura Ganadería y Pesca de la Nación, el secretario de Vinculación de la FAyA Ing Gilles Ayrault, y los coordinadores Ing Rina Abatedaga y el Lic Leandro San Martín realizaron una visita a dos colegios Agrotecnicos del interior provincial. Se trató de la Escuela de la Familia Agrícola LL 29, ubicada en Huajla -departamento Atamisqui- y el colegio Agrotécnico N° 4 de San Pedro de Guasayán, donde fueron muy bien recibidos por sus respectivas autoridades, el Director Mario Pacheco de Huajla y el rector Atilio Coronel y Vicerrector Luis Basualdo de Guasayán.

En ambos establecimientos se realizó a partir de las respectivas entrevistas, un relevamiento de necesidades de Capacitación, como así también se profundizó el conocimiento de sus situaciones frente al Plan Agroalimentario y Agroindustrial (PEA 2) y actividades educativas que están desempeñando en la actualidad. Este trabajo se replicará en otras escuelas agrotécnicas, en cumplimiento al Plan Estratégico Agroalimentario y Agroindustrial.

Novedades en la Jerarquización Docente

A través del expediente MGE:2052/2012, la Dirección General de Personal de la UNSE informó a esta Facultad que "es viable la modificación transitoria de planta docente establecida en la Resolución del CDFAyA N° 027/12 en el marco del Régimen de Jerarquización Docente FAyA". Ante lo cual, el Secretario Académico Ing. Luis García, en concordancia con el Decano dijo, "vemos con mucho beneplácito que el trabajo mancomunado de Directores de Departamentos, Escuelas y sus Consejos Asesores como así también el de los Señores Miembros del Consejo Directivo de la Facultad, está dando sus primeros frutos. Asimismo, se insta a continuar con el trabajo de consenso y participación para fortalecer aún más este proceso".

Elección de Directores de Departamento y Miembros de Consejo Ad-hoc de la Facultad

El próximo jueves 28 de junio se realizarán las elecciones de Directores de Departamento y Miembros de Consejo Ad-Hoc de la Facultad de Agronomía y Agroindustrias. Por más información, hacer clic aquí

Comienzan obras de reacondicionamiento en la Planta Piloto

Ya iniciaron los trabajos de refacción en la Planta Piloto de Procesamiento de Alimentos, perteneciente a la FAyA, ubicada en la sede del Parque Industrial. Los mismos se realizan en el marco del cumplimiento de pasos para la acreditación de la carrera de Ingeniería en Alimentos, y se extenderían hasta octubre próximo. Los trabajos son varios y consisten en refacciones al techo, reubicación de equipos de trabajo, reacondicionamiento de pisos, instalación de escaleras de emergencia, construcción de boxes, entre otros. Serán realizados paulatinamente, de acuerdo a un cronograma ya informado a los sectores afectados.

Estas obras se realizan con fondos del PRIETEC (Proyecto de Infraestructura y Equipamiento Tecnológico), que depende de la Agencia Nacional de Promoción Científica y Tecnológica.

Se viene el Santiago Productivo 2012

Del 6 al 8 de julio se llevará a cabo en el Vivero San Carlos (La Banda), una nueva edición de la exposición productiva más importante de la provincia, Santiago Productivo 2012. Como cada año, la Facultad de Agronomía y Agroindustrias participará del mismo en el stand institucional de la UNSE, para brindar información sobre su oferta académica y de servicios a la comunidad. A su vez, se proporcionará transporte para estudiantes y docentes que quieran asistir a la muestra.

Avances en la Maestría en Riego y Manejo del Agua Agropecuaria

El próximo 6 de julio se realizará en esta Facultad una reunión en el marco de AUDEAS NOA, donde participarán representantes de las universidades nacionales de Jujuy, Salta, Catamarca, Tucumán, Chilecito, La Rioja y Santiago del Estero. En esta reunión, se trabajará en la redacción final de la propuesta para la Maestría en Riego y Manejo del Agua Agropecuaria. La coordinación de la misma, estará a cargo de un docente de esta Facultad, el Ing. Agr. Mg. Gabriel Angella.

El Área de Egresados, con nuevas propuestas

El pasado 8 de junio se realizó el foro de representantes de egresados de carreras de Agronomía del NOA, para organizar las actividades a realizar durante el 1° Encuentro de Graduados del

NOA, a realizarse en el mes de septiembre en Santiago del Estero. Entre los resultados de esta reunión, se definió el lema, se estableció una encuesta para egresados, y se destacó la necesidad de la capacitación continua. Previo al 1° Encuentro de Graduados, esta Comisión Organizadora se reunirá nuevamente el 13 de julio en la Universidad Nacional de Chilecito, a fin de determinar la fecha precisa del encuentro y el temario a desarrollar.

Concurso para el logo del Área de Egresados

En pocos días se convocará a los egresados de esta Facultad a participar en un concurso para la creación del logo del Área de Egresados, a modo de generar pertenencia y una adecuada representación de los profesionales que surgieron de esta Facultad. Próximamente se informará sobre la apertura del concurso.

Refacciones en la Escuela de Agricultura Ganadería y Granja

La EAGG cuenta con nuevo tanque de agua para el abastecimiento a la comunidad educativa, el cual fue implantado previa demolición al antiguo tanque. Se realizaron trabajos de limpieza, concluyendo la semana pasada con el retiro de escombros y la ejecución de un cercado perimetral. Paralelamente, iniciaron las obras de remodelación y reacondicionamiento en el Albergue de estudiantes, asimismo empezaron a ejecutar los trabajos de refacción de los baños ubicados en los Pabellones C y D de la Residencia de los estudiantes de dicha Institución. Cabe destacar que la señora Rectora Lic. Natividad Nassif, recorrió las instalaciones para conocer el avance de obra.

Entre otras actividades a desarrollar en la escuela, se prevé para la semana en curso poner en venta a la comunidad lechuga tipo criolla, producto de la siembra realizada en su momento como actividad conjunta entre la EAGG y la FAyA. Próximamente se informará sobre el expendio de este producto.

Participación en la Semana de la Ciencia y Tecnología

La Facultad de Agronomía y Agroindustrias y la Escuela de Agricultura Ganadería y Granja, participan de la Semana de la Ciencia y Tecnología, organizada por la Dirección de Ciencia y Tecnología de la provincia. La misma se lleva a cabo del 25 al 29 en el Parque Temático de los Niños, con la presentación de stands donde en el caso de la FAyA se realiza difusión de sus carreras y servicios, en tanto la EAGG presenta su producción, con la participación del alumnado.

Boletín quincenal editado por el área de comunicación de la Facultad de Agronomía y Agroindustrias

Disponible para impresión en <http://faa.unse.edu.ar>